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令和２年第７回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和２年７月 14日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和２年７月 14日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和２年７月 14日（火）午前 11時 33分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 手 島 秀 明   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

(新型コロナウイルス

感染症対策に係る教

育委員会の対応状況

について) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

教育長 

 令和２年第６回教育委員会定例会の会議録について承認

を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

教育部長 

 新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の対応

状況について、資料等に基づき説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 200人近い園児のＰＣＲ検査を速やかに実施できたのは、

大変素晴らしい。権現堂公園駐車場にＰＣＲセンターが

設置されていたことが大きく影響していると思うが、Ｐ

ＣＲセンターまで園児はどのように移動したのか。 

教育部長 

 詳細は不明だが、３日間に分けて実施したようである。 

満木委員 

 今後、保護者の感染により、児童・生徒が学校単位でＰＣ

Ｒ検査を受診しなければならない事態が発生するかもし

れない。混乱を避けるためにも、事前に医師会や保健所等

と協議して、対応策をしっかりと練っておく必要がある

と思う。 

教育部長 

 200人近い園児のＰＣＲ検査を実施した背景として、園児

は自覚症状を正確に訴えることが難しいと保健所が判断

したことから、園児全員を濃厚接触者と指定してＰＣＲ

検査を受診してもらったと聞いている。児童・生徒は、自

覚症状を正確に訴えることができると思うので、検査対

象者をもう少し絞れるのではないかと思う。いずれにし
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ても、感染対策をしながら複数の対象者を検査会場まで

どのように移動させるかは、事前に検討しておかなけれ

ばならないと感じている。 

指導課長 

 ７月 13日(月)10時から臨時校長会を開催し、今回の経緯

を報告するとともに、今後の対応について教育長から指

示したところである。また、11日(土)・12日(日)に実施

した「学校の臨時休業に伴う電話相談窓口」に、陽性者の

親族が在籍する児童・生徒も全員ＰＣＲ検査を受診させ

るべきではないかとの要望もあったことから、校長から

保護者へ、かかりつけの医師に十分相談してご判断いた

だくよう周知をお願いした。 

尾島委員 

 ５点伺う。１点目は、今回のケースで濃厚接触者なしと判

断された基準を伺う。 

２点目は、「学校の臨時休業に伴う電話相談窓口」の開設

は、どのように周知されたのか。 

 ３点目は、陽性が判明した園児のご家族は、ＰＣＲ検査を

受診したのか。 

 ４点目は、当該幼稚園はいつまで休園するのか、分かって

いたら伺いたい。 

 ５点目は、６月の学校給食が４週間のうち、前２週と後２

週の献立が同じだったとの話を保護者の方から伺った。

現在は、通常どおりの献立に戻ったそうだが、その理由を

伺う。 

教育部長 

 １点目について、濃厚接触者の判定は保健所が行うもの

で、その基準については確認していないため、今はお答え

できない。 

 ２点目について、10 日(金)に市のホームページを通じて

周知を行ったところである。急な対応だったため、全ての

市民の方へ周知するには不十分だったかもしれないが、

当日、複数の方からお問い合わせをいただいており、一定

の効果はあったと認識している。 

 ４点目について、幼稚園に勤務する職員の発症日から２

週間経過する 18日(土)まで休園すると聞いている。その

後、期間を延長するような話もあるが、詳しくは不明であ

る。 
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総務課長 

 ５点目について、６月の献立は、栄養士が児童・生徒の接

触感染を防ぐため、一皿減らす献立を作成し、盛り付け回

数を減らす工夫をした。この献立を２週間分まとめて作

成したことから、前後で同じ給食を提供することになっ

たものである。現在は、通常の献立に戻っているが、通年

だと夏季休業期間となる７月後半については、調理員の

熱中症対策など健康面の配慮から、一皿減らすなどの献

立変更を実施する。 

指導課長 

 ３点目について、ご家族全員が濃厚接触者として指定さ

れ、ＰＣＲ検査を受診した結果、陰性だったと把握してい

る。 

岩﨑委員 

 園児全員のＰＣＲ検査は、陽性者との接触が多い順に時

間を指定して、保護者が連れていって受診したと聞いて

いる。 

 幼稚園の休園は、21 日(火)まで休園、22日(水)に１日登

園日を設け、その後、夏季休業に入るようである。 

 濃厚接触者の基準だが、北葛北部医師会の基準では、マス

ク着用の有無で濃厚接触者の判定が変わるようである。 

 今回の件については職業柄、県や市から情報公開される

前に情報が入っていたが、様々な情報が錯綜していたよ

うである。 

齊藤委員 

 スポーツ団体の間でも様々な情報が錯綜していた。今後

も市が一丸となって対応いただきたい。 

教育部長 

 市の新型コロナウイルス対策本部会議は、本部長に市長、

構成員に、教育長、消防署長、部長、健康増進課及び危機

管理課の職員で構成されており、情報の共有を図りなが

ら対策にあたっている。 

指導課長 

 教育部では、前回の定例会でご報告した「学校における新

型コロナウイルス感染症対策マニュアルＨＨＭ（ハッピ

ーハンドモデル）」の作成にあたり、北葛北部医師会の能

美会長に御助言をいただくとともに、機会がある毎に御

相談をさせていただいている。また、健康増進課を通じて
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日程第３ 

議  事 

議案第２９号 

幸令和２年度幸手市一

保健所とも連携も図っている。 

齊藤委員 

 不安に感じた方が個人的にＰＣＲ検査を受診するには、

どのような手順が必要なのか。 

岩﨑委員 

 個人的にＰＣＲ検査を受診したい場合、例えば済生会栗

橋病院では、自費負担３万円で受診できるようである。 

満木委員 

 ＳＮＳでは、噂話や間違った情報も錯綜していたが、教育

委員会や学校現場が非難の対象になるようなことは、絶

対にあってはならないと思う。出せる情報は速やかに開

示するとともに、学校と保護者、児童・生徒が共に新型コ

ロナウイルスに立ち向かうというメッセージを示して、

非難の対象とならない手立てをしていただきたい。 

教育長 

 校長には、各校のホームページを通じて、消毒など学校の

安全対策の取組を発信するとともに、子ども達や教員が

元気に学校生活を過ごしている状況を発信するよう指示

している。また、必要に応じてＰＴＡ等と情報共有を図

り、ＰＴＡから保護者に正しい情報を発信してもらうよ

うお願いした。今後も引き続き努力していきたい。 

尾島委員 

 補正予算で要求している修学旅行キャンセル料負担事業

について、議会の承認が得られた場合は、保護者に周知さ

れるのか。 

総務課長 

 予算化された場合は、保護者に周知する。 

尾島委員 

 先程、話が挙がった学校給食の献立変更もそうだが、保護

者は些細な事でも不安に感じることが多いので、情報発

信できるものは速やかに提供していただけるとありがい

たい。 

 

 

 

 

各課長 

 議案書により説明する。 
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般会計補正予算（第５
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専決報告第１１号 

幸手市教育委員会教育

≪質疑≫ 

岩﨑委員 

 図書の除菌滅菌機のサイズはどの程度か。 

社会教育課長 

 本館には、１度に４冊の本を赤外線等で消毒する機械が

設置されている。これと同様の物を、中央公民館を除く各

館に設置したいと考えている。 

岩﨑委員 

 利用者が使用するのか。 

社会教育課長 

 そのとおりである。 

会田職務代理者 

 全ての要求が予算化されることは難しいと思うが、教育

長を中心に、部・課長でよく話し合っていただいて、出来

るだけ多く予算化されるよう御尽力いただきたい。 

 修学旅行キャンセル料負担事業は、学校現場としては非

常にありがたい事業だと思う。今回は、キャンセル料が発

生する２校分の要求だが、今後、感染拡大等で他校もキャ

ンセル料が発生した場合、どうするのか。 

総務課長 

 本事業の予算化については、保護者の負担が発生するこ

とが無いよう強く要望していきたいと考えている。なお、

予算化された場合、以前ができて、以後はできないという

ことが無いよう、今後もキャンセル料が発生するような

事態となった場合は、財政課と協議して予算化してまい

りたい。 

尾島委員 

 学校給食費負担事業は、３ヶ月分を無償とすることは難

しくても、１ヶ月分だけでも予算化してもらうことは可

能なのか。 

総務課長 

 財政課との折衝の中で、そういう妥協案が出る可能性は

ある。最終的に予算化されるかは、市全体の予算の割り振

りとなるので、確約はできない。 

 

 

総務課長 

 議案書により説明する。 
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長の専決処理に対する

報告について 

(学校給食運営委員会委

員の委嘱) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪質疑≫ 

齊藤委員 

 同じ学校の委員が複数いる所とそうでない所があるが、

理由は何か。 

総務課長 

 校長会やＰＴＡ連合会など各々の団体に委員の推薦をお

願いしていることから、同じ学校に委員が複数いる場合

もある。 

岩﨑委員 

 学校栄養職員と栄養教諭の違いを伺う。 

指導課長 

 どちらも栄養士の資格を有しているが、学校栄養職員は、

教員免許を所持していないため、単独で授業を行うこと

ができないが、栄養教諭は、教員免許を所持しており、教

員試験を経て栄養教諭となっていることから単独で授業

を行うことができる。 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 人事評価に係る年度当初教育長面談 

について資料により説明する。 

 

 

総務課長 

１ ＧＩＧＡスクール構想に係る学校ＩＣＴの整備につ

いて 

指導課長 

１ 幸手市内小学校林間学校 

２ 夏季休業日等 

指導課長（吉田幼稚園） 

１ ７月の行事予定 

社会教育課長 

１ 社会教育施設の開館状況 

社会教育課長（公民館） 

 １ 修繕工事 
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２ ６月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 ＧＩＧＡスクール構想に係る学校ＩＣＴの整備につい

て、学校ＩＣＴ検討委員会を設置して、会議を開催したと

の報告があったが、委員の選考方法とメンバーを教えて

いただきたい。 

指導課長 

 選考は、校長会から１名、情報教育を主任している教員か

ら各校１名を御推薦いただき、構成した。なお、校長会か

ら御推薦いただいた吉田小学校の二階堂校長は、ＩＣＴ

に非常に精通された方である。 

満木委員 

 事前に知らないと質問のしようがないので、ハードやソ

フトの資料等があれば、出来るだけ早めにお示しいただ

きたい。 

教育長 

 ご要望として承る。 

満木委員 

 教育委員会も高い関心を持っていると知っていただくた

めにも、可能であれば教育委員会定例会に学校ＩＣＴ検

討委員会の委員の方から進捗報告をいただける機会を設

けてほしい。 

教育長 

 就業時間中に教員が会議に出席することが可能かという

問題もあるので、事務局で検討したい。 
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岩﨑委員 

 児童・生徒の学習状況をクラウド上で管理するためには

各自治体で基準を早急に見直す必要があるとの新聞記事

があったが、クラウド管理については、幸手市ではこれか

らなのか。 

総務課長 

 クラウド管理については、これからである。今年度は、校

内ＬＡＮ環境と端末を整備する。次年度以降に、家庭学習

など校外で使用する際のセキュリティを保つためのソフ

ト等の導入を検討している。 

岩﨑委員 

 さいたま市では教育ＤＸ(デジタルトランスフォーメー

ション)人材を４名公募し、この人材を活用しながら教育

のＩＣＴ化を更に推進していくとの新聞記事があった。

新型コロナウイルス感染症の影響で、教職員の負担が増

大していると思うので、幸手市でも外部人材を導入する

予定は無いのか。 

総務課長 

 整備後の運用方法等の検討・支援について、ＩＣＴ支援員

等の導入は必要だと考えているが、現時点では、検討段階

である。 

指導課長 

 昨年度に導入した校務支援システムについては、教職員

を対象に、システム業者による研修会を既に５回ほど実

施している状況である。業務の補助とまではいかないが、

教職員が活用できるようにするための研修等を含めて契

約している。 

満木委員 

 本日実施予定だった埼玉県学力学習状況調査を中止とし

たとの報告があったが、近隣市町の状況はどうか。 

教育長 

 学力学習状況調査については、全国調査は国として中止、

埼玉県学力学習状況調査は、希望する自治体のみ実施と

いうことだった。その時点では、東部管内 15 市町のうち、

越谷市、加須市、八潮市、松伏町の４市町が実施しないと

聞いている。 

幸手市では実施する方向で準備を進めてきたが、市内に

感染者が発生したことで、出席停止扱いとする児童・生徒
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が多数出ており、このような状況下で実施した結果を客

観的なデータとして見ることは難しいことや、落ち着い

て取り組めない等の理由から、中止としたところである。 

各学校では、様々な取組を実施してきたことから、その成

果を測るためにも夏季休業後に市独自の基礎学力コンテ

ストを実施できればと考えている。 

満木委員 

 英語の力がどれだけ伸びたのか楽しみにしていたので非

常に残念である。この１教科だけでも実施することは出

来ないのか。 

指導課長 

 調査用紙等は全て回収されてしまうことから、特定の教

科だけ実施することは出来ない。 

尾島委員 

 ２点伺う。１点目は、学校ＩＣＴ検討委員会の委員につい

て、吉田小学校は校長会の代表枠と各校１名の推薦枠で、

２名の委員がいるため情報共有がしやすいと思うが、他

校は各１名なので、一人で問題を抱え込んでしまうとい

うことはないか。 

 ２点目は、幸手市民文化体育館のトレーニングルームが

当初、６月 20日(土)から再開と伺っていたが、予定どお

り再開したのか。 

指導課長 

 １点目について、委員に推薦された教職員は、会議の結果

を管理職に報告をするとともに、検討課題があれば職員

全体で協議するなどの措置を取っていると思われるので

問題ない。 

社会教育課長 

 ２点目について、市民文化体育館のトレーニングルーム

は、器具を若干間引いて 20名程度が入れるような形態を

とり、予定どおり再開している。 

齊藤委員 

 林間学校は、今後の状況によっては中止という判断もあ

るのか。 

指導課長 

 本日報告した日程等は、６月末時点で各校に確認したも

のなので、今後の感染状況によっては、変更になる場合も

あると考えている。 
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齊藤委員 

 学校開放について、現在は学校を使用することが出来な

いため、神扇グラウンドなど、他の施設を使用している

が、子ども達が使用できるよう、例えば土・日にＢ＆Ｇ海

洋センターや南公民館の体育館を使用することは出来な

いか。 

社会教育課長 

 先日開催した学校開放委員会に、学校開放再開に向けた

マニュアルをお示ししたところ、委員の皆様から、６月に

学校が再開したばかりなので、学校が落ち着く８月一杯

までは開放しないほうがよいとのご提案をいただいた。

これに基づき現在、学校開放は行っていないところであ

る。 

公民館などの施設の使用については、人数制限は行って

いるが、予約が空いていれば使用できるので、適宜、御確

認いただきたい。 

満木委員 

 林間学校について、今後の感染状況によっては、変更にな

る場合もあるとの話があったが、現在の状況からすると、

東京都市圏から地方への移動は厳しいような気がする。

子ども達が肩身の狭い思いをすることが無いよう早急に

検討して結論を出していただきたい。 

指導課長 

 委員のおっしゃるとおりだと思うので、修学旅行も含め

て校長と相談して参りたい。 

岩﨑委員 

 一部の学校で赤水が出たとの話を聞いたが、水道の点検

はどのように実施しているのか。 

総務課長 

 今回、新型コロナウイルス感染症による臨時休業により、

３ヶ月間に渡り水道を使用しなかったことから、再開後

に多くの学校で錆による赤水が出ているとの報告があっ

た。多くの学校では、水道の水を出しっぱなしにすること

で改善したが、改善されなかった学校は、管の清掃を実施

しており、現在も赤水が出ている学校は無いと把握して

いる。また、吉田小学校が、トイレ改修工事を実施してい

る関係で、一時的に赤水が出たとの報告があったが、こち

らも現在は出ていないと把握している。 
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11時 33分 

岩﨑委員 

 高架水槽の点検も行っているのか。 

総務課長 

 毎年点検している。なお、管の清掃は義務付けられていな

いが、赤水が出やすい４校は定期的に実施している。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、８月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第８回教育委員会定例会 

日時 令和２年８月 18日（火） 

午前９時 30分～ 

場所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

 

満木委員 

 ＧＩＧＡスクール構想の進捗状況等の報告を継続してお

願いしたい。 

総務課長 

 継続して報告したい。なお、協議事項については引き続

き、新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の

対応状況について、御協議いただくこととする。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和２年 ８月１８日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  齊 藤 一 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


